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能代ユニカール協会団 体 名

平成２１年３月２６日（木） 正午 ～ 午後１時開 催 日 時

市長応接室開 催 場 所

能代ユニカール協会の皆さん 人 （能代市：市長 他４人）出 席 者 10

『ユニカール専用スペースの確保』について 他案 件

(○…能代ユニカール協会の皆さん ●…市長 ■…市各職員)会議の概要

・能代ユニカール協会…市で開催されたニュースポーツ講座などを契機に、３年

ほど前に受講者がグループを作り、現在に至る。各種大会にも参加し、親

睦大会も主催して行っている 「長寿・高齢化社会」への対応のため、指。

導・振興拡大にも力を入れている。ユニカールは、高齢者に合ったスポー

ツ。用具ケースの購入や運搬など自分達でできることはなるべくするよう

心がけているが限界もあり、以下の３点を要望したい。

１『ユニカール専用スペースの確保』について

○市内のサンウッドや総合体育館を定期的に利用しているが､ワックスなどを

使用するため、汚さないようにと気を使う。できれば気軽に使える旧渟二小

の体育館など常設の専用スペースがほしい｡

旧渟二小体育館は耐震診断の結果、必要強度の 程度しかなく、今後の● 1/10
危険性を考えて使用禁止にしており、いずれ解体しなければならない状態で

ある。

中心地から離れた場所(日影小･二ツ井地域等)には空き校舎等があるが、

車での移動となる。なかなか希望に添える場所がないのが現状である｡

専用スペースというのは､他のスポーツ団体も同様と思うが､実際にはなか

なか適地がないのが実情。よい場所があったら逆に提案してほしい。

市民プラザ（大栄百貨店）２階の空きスペースを検討したが、雨漏りや、大■

人数での使用では消防法上の問題があり、簡単ではない。しかし、今後も検

討していきたい。

市民体育館の舞台部分も考えたが、最大２レーン程度しかとれず、大きさ

に難がある （協会の希望としては４レーン）。

○旧渟二小の空き教室はどうか？

体育館だけではなく教室棟の一部にも耐震性に難があり、能代教育事務所を●

。 、別室に移動させなければならない その他の教室にも各種団体が入っており

現在のところは難しい。耐震補強に必要な経費を積算してもらっているとこ

ろである。その補修が終われば考える余地はあると思うが、常設となれば本

当に難しいと思う｡

２『ユニカール用具の更新』について



○サンウッドでもユニカール講座を開催しているので、できればサンウッドに

用具を常備してほしいと考えているが、施設の管轄が生涯学習課であり、連

携がなかなかうまくいかない。

●セット数を増やして各施設に常備するのが理想だが、財政事情からそうもい

かないのが実情。現在ある器具（７セット）を手入れして使ってもらえるよ

うに環境を整えたい。 年度予算は組み終えているため、増設の必要性も21
含めて 年度で考慮したい｡22

○用具のマットの白線が薄くなり､曇天の時などは見えづらくなっている。引

き直しなどもお願いしたい｡

３『既存スポーツ施設への高齢者生涯学習総合センター機能の設備』について

○定年退職された方から、何か運動などに最適なものはないかという相談をた

まに受ける そういった方たちが気軽に利用できるような施設が必要と思う｡。

例えば、サンウッドの利用登録グループは高齢者がほとんど。一般開放は

以降だが、小中高生が多く利用している。できれば、小中高生には他15:00
、 。を利用してもらい ここを高齢者専用施設にする等の使い方を考えてほしい

●サンウッドは、厚労省事業団から市に譲渡されたが、建設時の補助金等もあ

り、経過年数も満たないため、一般的には建設時の｢目的｣と異なる使い方は

できないはず。確認したい。

従来「生涯スポーツ」と「生涯学習」は担当課も違うが、お互いにタイア

ップできれば、皆さんが使い勝手よく利用することができると思う。連携を

取ることも含めて検討課題としたい。

現在、市の高齢化率（ 歳以上比率）は ％（ 現在）であり、今■ 65 31.6 20.7.1
後も増加が見込まれる。皆様のように生涯スポーツをとして「生きがい作り

･健康作り」に心がけることで介護予防にも繋がると思っている。一人暮ら

しの高齢者や高齢者夫婦にも外に出てもらいたいと念願している。今後は、

各課連携しながら、介護予防にスポーツも取り入れていきたいと思う。

○以前も市の健康教室で私たちが指導しに行ったこともある。今後も計画する

のであれば喜んで協力したい｡

●高齢化はマイナスではなく、多くの経験豊富な先輩達が財産だと思う。その

財産を活かす形として「高齢者生涯学習総合センター」的な施設があれば地

域の活性化にもつながると思う 今日の皆さんの意見を参考にしていきたい｡。

その他

・ユニカール協会としての、スポーツ事業・講習に関する指導などの関わり方

・体育施設使用料、各種スポーツ講座の参加料等の見直し

などについて、意見が交わされました。


